



EL TOREO

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES

AÑO XXV

Madrid.—Miércoles 2 de Noviembre de 1898

NÚM. 1.339



LA SEÑORA

Doña Antonia Peña Muñoz

DE NÚÑEZ SAMPER

HA FALLECIDO

el día 29 de Octubre de 1898, á las seis y media de la mañana
después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su esposo D. Pedro Núñez Samper; sus hijos Pedro, Rosa, Antonia y Martín; su padre Don Sebastián Peña y Sastre; su hermano, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos, demás parientes y la Redacción de EL TOREO.

Suplican á sus numerosos amigos rueguen á Dios por el eterno descanso de la finada.

Plaza de Toros de Madrid

Corrida de novillos verificada ayer martes 1 de Noviembre de 1898.

Unas cuantas nubes que empañaron el espacio vertiendo algún agua en la mañana del domingo, fueron lo bastante para intimidar á la empresa subarrendataria del circo taurino de esta corte, haciéndola desistir del propósito que tenía de dar la corrida que había anunciado en carteles y programas.

Más tarde debió quedar pesadosa de sus propósitos, pues Febo lució en todo su esplendor y el día quedó apacible y propio de una corrida de toros.

Su ligereza al proponer á la Autoridad la suspensión de la corrida y ésta aceptándola, le ha costado algunos miles de pesetas.

El domingo es seguro que de no amilanarse y dar la corrida, hubiera tenido una buena entrada; ayer... ayer ya era otra cosa.

Bastaba sólo el recuerdo de los difuntos, el pensar en quién había dejado de existir en la familia, en la persona querida, para no cuidarse de espectáculos.

Pero, no obstante, los clásicos aficionados, los curiosos y los que tenemos obligación de asistir á las lides taurinas, llegamos á ocupar más de la tercera parte de las localidades de la plaza, dando mayor contingente de espectadores que el que hubo en la corrida de Beneficencia.

A las tres en punto, hora de antemano designada en los carteles, el teniente de alcalde del distrito del Hospital, D. Valeriano Parraga, ocupó su sitial ordenando que diera comienzo la corrida.

Acto seguido atravesaron el coso las cuadrillas, y cuando los peones cambiaron los capotes de lujo por los de faena, y los varilargueros tomaron posiciones, el veterano Albarrán recorrió la puerta del encierro, dando libertad á

Cerrajero, de la ganadería del duque de Veragua, fué de pelo negro, listón, abierto de herramientas y de pocas carniceras.

Salió con piés y Machaquito le dió tres verónicas, dos de ellas buenas, y un farol, escuchando palmas.

Parroto le dió dos puyazos, sin sufrir ningún contratiempo.

Melones le pinchó cuatro veces, sufriendo una caída.

A los quites Machaquito y Lagartijo, dando una buena larga cada uno de los matadores, siendo aplaudidos.

Cambiada la suerte, Mojino prendió un buen par al cuarteo.

Bejarano metió otro par algo caído.

Repitió Mojino y después de hacer una salida en falso puso otro buen par.

Cerrando el tercio Bejarano con un solo palo al relance.

Machaquito, que lucía terno verde y oro, después de cumplimentar á la presidencia, se dirigió hacia su adversario, al que solo y desde cerca le dió tres pases de pecho, siete altos, el tercero bueno; seis cambiados, cuatro con la derecha, bueno el cuarto, y tres naturales, para una estocada atravesada por hacer el bicho un extraño, pero entrando bien.

Dos pases más con la derecha y uno natural, y una estocada delantera, entrando bien á herir, cogiendo después un asta al animal.

Otros dos por alto y un intento de descabello.

Tres pases más con la derecha y tres por alto para otro intento á pulso.

Otro pase cambiado y ocho con la derecha para media estocada trasera á volapié, que hizo innecesaria la puntilla.

Tiempo empleado, nueve minutos.

El segundo se llamaba *Currinche*, de la ganadería de Udaeta, y fué de pelo colorado, bragado, careto, calcetero y cortito de pitones.

Salió por el lado contrario, y Lagartijo le saludó con una verónica y un molinete, perdiendo el trapo.

Parroto dió un puyazo, sufriendo un descenso, estando al quite Machaquito, escuchando palmas. Melones dió dos garrochazos, entrando al quite Lagartijo, dando en uno dos capotazos de frente por detrás y en otro una larga.

El presidente ordenó el cambio de suerte, y Manene clavó un par caído.

Chiquilín, después de hacer dos salidas en falso, cuarteó un par no muy alto.

Repitió Manene con un palo al cuarteo.

Y Chiquilín metió un par al relance.

Sonaron los clarines, y Lagartijo, que vestía de azul y oro, pronunció ante el Sr. Parraga el discurso propio de estos casos.

Después, solo, desde cerca y parando, dió dos pases cambiados, el primero bueno; uno de pecho

cuatro altos, dos con la derecha, muy bueno el último, y tres naturales para un pinchazo en lo alto, entrando bien á herir á volapié.

Tres pases más de pecho, uno superior; dos dos cambiados, uno muy bueno, y dos más con la derecha fueron bastantes para igualar al bicho y meterse desde corto á herir á volapié, cobrando una escocada en lo alto de las agujas, siendo volteado sin consecuencias por salir el bicho muerto de sus manos.

Gran ovación.

Tiempo empleado, cinco minutos.

El tercero atendía por *Comearroz*, de la vacada de Udaeta, y era de pelo berrendo en negro, botinero, capirote y bien puesto de herramientas.

Salió derecho á los piqueros, tomando de Parroto las cuatro primeras varas, sufriendo un descenso de su cabalgadura.

Machaquito le dió una buena verónica, escuchando palmas.

Melones pinchó dos veces, cayendo en una, perdiendo el potro.

Y Varillas, que metió su palo una vez, midió en ella la arena, sin sufrir otro contratiempo.

Los de la garita hicieron la señal, y Currinche cuarteó un par abierto.

El Sordo clavó un buen par, escuchando palmas.

Cerrando el tercio Currinche con un par caído.

Por segunda vez cogió los trastos Machaquito, y desde cerca y parando dió un pase de pecho, otro cambiado, cuatro altos, el primero bueno, uno con la derecha y dos naturales, para una corta caída, que dió fin del morucho.

Algunas palmas.

Tiempo empleado, tres minutos.

El cuarto atendía por *Carabinero*, de la ganadería del Duque y de pelo negro, bragado y abierto de herramientas.

Salió abanto, y Lagartijo, para avivarle, le dió dos verónicas.

Chanito, con mucha valentía, le puso cinco puyazos, el último bueno, sufriendo una caída.

Al quite Machaquito coleando, siendo muy aplaudido.

Niño Bonito pinchó una vez, sin consecuencias. Cuando el presidente mandó cambiar la suerte, el público pidió que parearan los matadores, accediendo éstos en el acto.

Machaquito cogió una silla, y con mucha valentía prendió un par caído al quiebro.

Lagartijo, entrando bien al cuarteo, y levantando los brazos, clavó medio par.

Repitió Machaquito con un par al quiebro, citando desde la silla.

Dobló Lagartijo, después de hacer dos salidas, con un par de frente.

Cerrando el tercio Machaquito con medio par al quiebro.

De nuevo empuñó los trastos Lagartijo, y con tres pases naturales, siendo en el primero desarmado, uno bueno con la derecha, uno cambiado, otro alto y uno con la derecha, se arrancó á herir con valentía á volapié, cobrando una superior estocada, llegando con la mano al morrillo, siendo innecesaria la puntilla.

Gran ovación.

Tiempo empleado por el matador, dos minutos.

El que se jugó en quinto lugar atendía por *Cochifrito*, de la vacada de Udaeta, de pelo castaño, bragado, meano, y delantero de pitones.

Salió derecho á los piqueros, y Lagartijo le saludó con una verónica y una navarra que fueron aplaudidas.

Chanito le dió dos puyazos, cayendo en el primero y perdiendo el potro en el último.

Niño Bonito metió el palo en cuatro ocasiones, midiendo en dos la arena.

A los quites, Machaquito y Lagartijo.

Y Varillas dió un garrochazo sin sufrir ningún contratiempo.

De nuevo cogieron los palos los matadores, y Machaquito puso un gran par de las de á cuarta, al quiebro, que fué muy aplaudido.

Lagartijo trató de romper las suyas, hasta que le trajeron unas cortas, que puso de frente siendo muy aplaudido.

Y Bejarano clavó un par de las comunes.

Machaquito comenzó su faena con un buen cambio, al que siguieron cuatro pases por alto y uno cambiado, como preliminar de un pinchazo alto sin soltar.

Sin nueva ración de percal atizó un pinchazo en hueso sin abandonar el estoque.

Iguala de nuevo al bicho, y suelta una estocada corta, entrando bien á volapié.

Poniendo fin á su faena con una algo delantera, que le valió palmas, á pesar de salir perseguido.

Tiempo empleado por el matador, cinco minutos.

Cerró plaza *Calesero*, del duque, de pelo negro, bragado, meano, abierto y alto de herramientas.

Salió abanto, y á los pocos capotazos se llegó á los piqueros, demostrando alguna voluntad.

Chanito dió cuatro puyazos á cambio de una caída y un jamelgo difunto.

Y Niño Bonito echó una vez el palo, marchándose de rosas á las caballerizas.

El Sordo cuarteó un par abierto.

Currinche puso un buen par, que le valió palmas.

El Sordo, previa una salida en falso, dejó los palos en el suelo, para después de otra salida prender un palo á la media vuelta.

Y Currinche cerró el tercio con medio par al relance.

Lagartijo se dispuso á poner fin á la corrida con un pase de pecho, dos cambiados y dos con la derecha, dando una estocada corta con tendencias.

Otro pase alto y una estocada corta y tendida.

Después otra igual á la anterior.

Sin emplear más el trapo, atizó una á volapié frente al 1.

Y con un pase más con la derecha se acostó el bicho, levantándose en seguida para entregarse al puntillero.

Palmas.

Tiempo empleado, siete minutos.

RESUMEN

Los toros aguantaron 37 varas, ocasionando 11 caídas y matando 3 caballos.

Los banderilleros pusieron 17 pares y 4 medios, haciendo 8 salidas en falso.

Y los matadores dieron 92 pases, sufriendo 1 desarme, 14 estocadas, 1 pinchazo y 2 intentos de descabello en treinta y un minutos.

APRECIACIÓN

DEL GANADO

La corrida de ayer satisfizo á los aficionados, más que por el resultado ó juego que dieron los toros, por lo que hizo la cuadrilla por agradar al público.

Para decir verdad, precisa confesar que los bichos que se lidiaron ayer eran más propios para ser lidiados por principiantes, que no por los que ya hoy tienen representación y aspiraciones de toreros.

De los seis bichos que se jugaron, ninguno fué de respeto, y si unos becerotes que no podían infundir temor ni aun á las señoritas toreras.

Los tres bichos del Duque, flacos; y dos de ellos tan mal presentados, que parecían ser dos vacas suizas.

De voluntad no anduvieron escasos, pero carecieron de poder.

Los de Udaeta estaban mejor presentados, pero también demostraron carecer de fuerza en la cabeza para derribar á los jinetes.

DE LOS LIDIADORES

Machaquito.—Si no supiéramos que es un torerito valiente y codicioso de arrancar palmas, nos hubiéramos convencido ayer de este aserto.

En sus tres toros pasó con arte y valentía, y al herir siempre lo hizo entrando desde buen terreno y por derecho.

Lanceando de capa demostró deseos de agradar, y las palmas que escuchó fueron merecidas.

En banderillas, bien.

Lagartijo.—Este es un chico que cada vez que se le ve torear agrada más.

Ayer pasó bastante bien de muleta, y al herir entró en sus dos primeros toros con mucha valentía, siendo objeto de dos ovaciones.

Lanceando de capa, muy bien.

Y en banderillas llenó el hueco, haciéndose aplaudir.

De los picadores, Chanito.

En banderillas, Chiquilín y Currinche.

Bregando, Manene, Currinche y el Sordo.

Los servicios, buenos.

La entrada, menos que mediana.

La presidencia, acertada.

JUAN DE INVIERNO.

Información taurina

Barcelona 23 de Octubre de 1898.

Con escasa concurrencia se dió el domingo en esta plaza una corrida de novillos, pertenecientes á la ganadería de Oñoro, hoy viuda de Terrones, con divisa amarilla, actuando como matadores Félix Velasco, Valentín y Mellaño.

El ganado salió poco bravo, tomando entre todos veintiséis puyazos, y dejando para el arrastre diez caballos.

Velasco, que vestía de verde y oro, después de un

trasteo superior, sobresaliendo un pase cambiado como principio de faena, mandó á su enemigo al desolladero de una gran estocada aguantando, habiendo citado primeramente á recibir, y un gran volapié, que no tuvo necesidad de intervenir el puntillero, siendo coronado su trabajo con una gran ovación y la mar de cigarros.

A su segundo, cuarto de la tarde, lo trasteó de cerca, aunque con un poquito de movimiento por las condiciones del toro, y entrando á matar, señaló un buen pinchazo después, estando el toro en la querencia de los chiqueros, dió una estocada en lo alto, intentando el descabello, y acertando á la tercera.

El toro tomó la querencia de un caballo y se tapaba mucho.

En banderillas cumplió, sobresaliendo un soberbio par al quiebro que puso al sexto, ganándose la gran ovación.

En brega y quites, superior é incansable toda la tarde, haciendo un magnífico recorte capote al brazo, arrancando con mucha limpieza la divisa.

Valentín, á su primero, segundo de la tarde, lo despenó después de pasarlo fresco y sereno, pero equivocando la faena, pues á un toro que humillaba bastante se empeñó en darle pases por bajo, y á la hora suprema vió el resultado, teniendo el toro la cabeza por el suelo, cobrando una estocada caída y volviendo la cara á Alcalá, funcionando los pitos.

A su segundo, quinto de la tarde, lo despachó de una estocada tendenciosa, y una superior después entrando con mucha valentía, que resultó contraria de tanto atracarse de toro, descabellando al quinto golpe; superior en el par de banderillas que puso al sexto, y bien en quites y bregando.

Mellaíto. El trabajo de este diestro más vale no reseñarlo, pues no merece la pena. Solamente debemos consignar las malas cosas que hizo tanto estoqueando como en banderillas y quites, queriendo dar el cambio de rodillás á la misma arena, y no dejándose atrás la suerte de *gillar*, que más bien parecía una pantomima ejecutada delante del toro; la memoria se pierde contando los pinchazos y los intentos de descabello que empleó, como poniendo banderillas.

A este chico le ha vuelto loco la gente que le rodea, pues no se concibe otra cosa; le falta muchísimo que aprender.

Yo le aconsejo que aprenda á torear, y después de esto, se dedique, si es que tiene vocación, á estoquear toros.

En fin, una tarde aburrida, y la única nota saliente de la corrida, fueron las faenas de Velasco, y la manera de entrar á matar Valentín al quinto toro.

De los picadores, Carlo Magno y Rizado, y en banderillas y brega Buena, Mancheguito de Córdoba y Maera chico.

PROYECTO DE REGLAMENTO

REDACTADO POR UNA COMISIÓN DE AFICIONADOS, DIESTROS Y PERIODISTAS,

y presentado á la Autoridad gubernativa para su aprobación

EXPOSICIÓN

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia de Madrid.

Con motivo de un asunto relacionado con la fiesta taurina, y del cual tuvo V. E. conocimiento oportunamente, por manifestaciones que tuvo la honra de exponerle la Comisión autorizada al efecto, se reunieron en el local de la Asociación de la Prensa la mayor parte de los escritores y críticos taurinos de esta corte con algunos aficionados; y todos los allí presentes acordaron unánimemente encomendar á los señores que designó, la redacción de un proyecto de Reglamento, fijando en él los derechos y obligaciones de cuantas personas, por cualquier circunstancia, puedan intervenir en todo lo que se relaciona con las corridas de toros que se verifiquen de ahora en adelante en la plaza de Madrid. Esa Comisión ha cumplido el encargo, después de haber examinado otros anteriores y algunos vigentes en varias provincias, oído autorizados informes y opiniones de ganaderos, toreros y aficionados notables, y procurado el mejor acier-

DESCANSE EN PAZ

El sábado último, á las seis y media de la mañana, dejó de existir la esposa de nuestro querido director D. Pedro Núñez Samper.

Una pertinaz dolencia nos arrebató para siempre á doña Antonia Peña, que más que coparticipe de la propiedad de este semanario, era para nosotros un lenitivo á nuestras dolencias y un paño para enjugar nuestros llantos.

¡Dios la haya acogido en su seno!

El domingo se verificó su sepelio, y en él tuvieron digna representación todas las clases sociales, pues la virtud y la bondad en todas partes y á todas horas es siempre reconocida y admirada.

Y Antonia Peña reunía ambas cualidades.

Así, que no hay que extrañar que su entierro fuera una verdadera manifestación de duelo.

Más de sesenta coches constituían su fúnebre cortejo, y las personas que á pie marchaban detrás del cadáver eran numerosísimas.

Y no decimos más.

Vínculos de gratitud nos impiden ser más extensos y expansivos en demostrar la aflicción que nos embarga en estos momentos; sólo podemos pronunciar una frase:

¡Dios de consuelo á nuestro director D. Pedro Núñez!



Madrid.—Mañana tendrá lugar en el circo taurino de esta corte una novillada en la que estoquearán seis toros los espadas cordobeses *Machaquito* y *Lagartijo*.

Santa Cruz de Tenerife.—Ha sido contratado para torear varias corridas de toros en esta plaza, el diestro Antonio Moreno (*Machaca*).

Buena obra.—El matador Domingo del Campo (*Dominguín*) ha cedido á favor de los pobres del Hospital, 500 pesetas de los honorarios que debió percibir en la corrida de Beneficencia.

Palma de Mallorca.—El día 6 de Noviembre se celebrará una corrida de seis toros escogidos de D. Sabino Flores, los cuales serán esto-

to, basado en la justicia y en las buenas prácticas taurinas.

Tal como es, lo sometemos á V. E., impetrandolo su acuerdo para que rija desde luego en la plaza madrileña. Brevemente expondremos las razones en que se apoyan.

El Reglamento, dictado con el mejor deseo, sin duda alguna, por el digno antecesor de V. E. Sr. Conde de Heredia Spinola, en 14 de Febrero de 1850, no atiende en muchos detalles á corregir abusos que ya existían y otros que poco á poco han ido introduciéndose en la lidia de reses bravas; no comprende, como es consiguiente, resolución alguna, en cuestiones importantes suscitadas con posterioridad á esa fecha; y en fuerza de ser prolijo en lo concerniente á minuciosidades y preceptos que, más que á la fiesta de toros, hacen relación al uso de atribuciones gubernativas, en que por ningún motivo ni pretexto, entienden los que suscriben, debe regularse en un Reglamento el poder discrecional que las leyes confieren á la primera Autoridad de la provincia, omite disposiciones de verdadera trascendencia. Está, pues, justificada la necesidad de la reforma, para evitar, en lo posible, desagradables sucesos que amenguan el prestigio de los Presidentes; para prevenir desmanes, siempre perjudiciales, y, en una palabra, para que se marque á todos, desde el primero hasta el último de los que directa ó indirectamente funcionan en el espectáculo, cuáles son sus deberes y obligaciones para su más puntual y exacto cumplimiento.

Guiada la Comisión que suscribe, al mismo

queados por Carlos Gasch (*Finito*), estando de sobresaliente el *Pollo*.

Lo sentimos.—Se encuentra enfermo el antiguo y buen aficionado D. Francisco Mata, cuyo completo restablecimiento deseamos sea en breve.

Enlace.—A mediados de este mes contraerán los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita doña Encarnación Osuna, con el matador de toros Antonio Reverte.

Enhorabuena.—Se la damos muy cumplida á nuestro querido compañero D. Angel Caamaño, por el buen éxito obtenido en el estreno de su obra *La nieta de su abuelo*, verificado en la semana anterior en el teatro Romea.

Proyecto de Reglamento.—En el número de hoy damos comienzo á la publicación del proyecto de reglamento que varios aficionados, diestros y escritores taurinos han redactado y presentado para su aprobación á la Autoridad gubernativa, en la seguridad de que la afición nos lo ha de agradecer por el anhelo que tiene de que se someta á un buen régimen nuestra fiesta favorita.

D. E. P.—El miércoles último fué conducido al cementerio de San Lorenzo, el cadáver de la Sra. D.^a Benigna García Junquera, hermana política de D. Emilio Brañas, propietario de nuestro colega *El Toreo Cómico*.

Deseamos á la familia la suficiente resignación cristiana para poder sobrellevar tan sensible como irreparable pérdida.

Cambio de cuadrilla.—El banderillero Vicente Vega, que figuraba en la cuadrilla de *Parrao*, ha pasado á formar parte de la de Ricardo Torres (*Bombita chico*).

Huesca.—Para las fiestas que se celebran en esta población el mes próximo, en honor de San Andrés, se prepara una novillada, en la cual tomarán parte las cuadrillas que capitanean *Machaquito* y *Lagartijo chico*, estoqueando reses de D. Jorge Díaz.

República Argentina.—Según noticias que nos merecen entero crédito, es muy posible que el Presidente, Sr. Roca, permita que en este

tiempo que por el deber de justicia antes invocados por el deseo de que las fiestas de toros se conserven en España, y principalmente en la capital y corte, con el esplendor y magnificencia que las hace gratas á todas las gentes, ocultando en lo posible sus defectos, ha cuidado mucho de incluir en el articulado del Reglamento los preceptos necesarios al buen orden de la lidia, á su preparación, y á fijar obligaciones á las empresas, puesto que han olvidado la mayor parte de las que, con menos severidad, les exigía el anterior.

No consideramos necesario comentar, y mucho menos explicar, el fundamento de cada uno de los artículos; que V. E. con su elevado criterio ha de ver desde luego el motivo de haber ido incluidos; sin embargo, como hay algunos que introducen verdaderas alteraciones, en cuanto al modo de verificar la lidia, nos vamos á permitir exponerle la causa de las mismas.

Observará V. E., en primer lugar, que sin mermar facultades á la Autoridad presidencial, se amplían las que hasta ahora han sido reconocidas á los directores de la Plaza y á los espadas que con él trabajan. Queremos que estos sean los responsables de cuanto en el redondel ocurra, y en ese caso, fuerza es concederles, en compensación, facultades que no siendo opuestas á las que hasta ahora tuvieron, pueden darles más ascendiente para hacerse obedecer de cuantos pisen la arena, en la cual son ellos los jefes que mandan y disponen, quedando sola la Autoridad del Presidente en todos los casos generales para vigilar el cumplimiento del Reglamento, y hacer que se conserve el orden público. Así

año se verifiquen en las plazas de la república varias corridas de toros.

**

Valencia.—En la corrida que el próximo domingo se verificará en esta plaza, se lidiarán seis toros de Halcón, que estoquearán Félix Velasco y Paco Fabrilo.

**

Cascaes.—El domingo próximo, el Real Club Tauromáquico Portugués celebrará una corrida de beneficencia, en la cual tomará parte el caballero en plaza D. Luis do Rego.

**

Pésame.—Se lo damos muy sentido á nuestro amigo y buen aficionado D. José Fierro, por la muerte de su esposa.

**

Madrid.—Para las novilladas de la temporada de invierno, la empresa subarrendataria del circo taurino de esta corte ha contratado á la mayoría de los novilleros que han sido bien recibidos por los distintos públicos de España.

**

Murcia.—Varios aficionados de esta población tratan de formar empresa para dar una novillada, en la que se lidien seis toros de Flores por las cuadrillas de *Machaquito* y *Lagartijo*.

**

Lagartijillo.—Para el próximo mes de Abril se asegura que contraerá los indisolubles lazos del matrimonio el espada Antonio Moreno (*Lagartijillo*), con una bella señorita, vecina del Puente de Vallecas (Madrid).

**

Corridas de la semana.—De las corridas celebradas en los últimos días, se nos dice por telégrafo lo siguiente:

—*Granada 30 Octubre.*—Los bichos lidiados fueron buenos.

La cuadrilla de señoritas toreras, quedó bien.

Lolita mató al primer becerro recibiendo, siendo objeto de una ovación.

Angelita, muy aplaudida.

—*Barcelona 30.*—Los toros de Cámara fueron malos, matando seis caballos.

Félix Velasco mató sus cuatro toros regularmente.

—*Gerona 30.*—Los toros de Ripamillán cumplieron, dejando fuera de combate 14 caballos.

Conejito, *Villita* y *Pepehillo* escucharon palmas en la muerte de sus toros.

se evitará muchas veces que el principio de Autoridad quede desprestigiado, por los escandalosos alborotos que con lamentable frecuencia se producen, y tal vez se conviertan en aplausos, al ver el pueblo que aquella se pone de su parte, complaciéndole. En ningún momento ha de observarse mejor ese acto, que en el del cambio de la suerte de varas á la de banderillas (ocasión casi siempre de gritería irrespetuosa) puesto que se deja á la iniciativa de los toreros elegir el instante de pedir permiso para la variación, y á la Autoridad, que puede tener en cuenta las manifestaciones del público, acceder ó no á la petición de aquellos, hasta que lo estime oportuno.

La permanencia constante de tres picadores en el redondel ha sido objeto de debate, por si pudiera perjudicar á los ganaderos ó introducir alguna confusión durante la lidia; pero pesadas sus ventajas é inconvenientes, del exámen detenido, como cuantos la Comisión ha hecho, ha quedado adoptada la resolución que comprenden los artículos 27 y 30 apreciando que el ruedo de Madrid es muy extenso; que en otras épocas tres fueron los picadores de tanda, y que otras plazas continúan igual costumbre actualmente, sin perjuicio para el buen orden.

La necesidad de castigar un abuso que, aunque no muy frecuente, suele producir excesos impropios de la cultura que nadie puede negar en justicia á la inmensa mayoría del pueblo madrileño, se ha tenido en cuenta para ensanchar las atribuciones del Presidente en la imposición de multas y correctivos, especialmente, cuando

—*Arlés 1 Noviembre.*—Los toros de D. Teodoro Valle fueron buenos.

Quinito quedó bien.

Fuentes, superior con la muleta y al herir.

—*Castellón 1 Noviembre.*—El ganado de Torán fué malo, lo cual no fué obstáculo para que matara 9 caballos.

Félix Velasco y Paco Fabrilo gustaron mucho, haciéndose aplaudir.

Jerez 30.—Se ha verificado la corrida á beneficio de *Chicorro*, lidiándose toros de Concha Sierra, Arribas y Otaolaurruchi, que fueron buenos.

Chicorro, *Jarana* y el *Litri*, que estaban encargados de darles muerte, quedaron bien.

GRAN CUADRILLA DE SEÑORITAS TORERAS

Matadoras: **LOLITA y ANGELITA**

Director-apoderado: D. MARIANO ARMENGOL

Esta cuadrilla, seriamente constituida, y organizada hace cuatro años, acaba de llegar á la Península procedente de la Habana y repúblicas mexicanas, en donde ha sido objeto de entusiastas ovaciones y frenéticos aplausos, llevando hasta la fecha toreadas más de 250 corridas.

Para contratar á tan distinguida cuadrilla, diríjase las empresas á D. Mariano Armengol, en la administración de la plaza de toros de Barcelona.

Las empresas que deseen contratar al matador de toros

José García (ALGABEÑO)

pueden dirigirse á su apoderado D. Francisco Mata, San Eloy, 5, Sevilla, ó á su nombre, calle de la Flor, 13, Madrid.

Las Empresas que deseen contratar al espada

Nicanor Villa (Villita)

pueden dirigirse á su apoderado D. Eduardo Yañez, calle de Espoz y Mina, núm. 5, Madrid.

Las empresas que deseen ajustar al espada

Rafael Bejarano (TOBERITO)

pueden dirigirse á D. Manuel Vela, calle de Lavapiés, núm. 5, principal, Madrid.

Las empresas que deseen contratar á los dos matadores de novillos-toros

Rafael González (Machaquito)

y

Rafael Molina (Lagartijo chico)

con sus correspondientes cuadrillas, pueden dirigirse á su apoderado, Rafael Sánchez (*Bebe*), Colón, 1.—Córdoba.

Las empresas que deseen contratar al matador de toros

Antonio de Dios (CONEJITO)

pueden dirigirse á su apoderado D. Antonio González García, calle de Santa Ana, 3, Córdoba.

Las empresas que deseen contratar al espada

Francisco Bonar (BONARILLO)

pueden dirigirse únicamente á su apoderado en Sevilla, D. Luis Peralta y Flores, calle de López de Arenas, núm. 2.

Las empresas que deseen contratar al matador de toros

Cayetano Leal (Pepehillo)

ó al de novillos

Eduardo Leal (Llaverito)

pueden dirigirse á su apoderado, D. Miguel Santiuste, calle del Príncipe, 8, Restaurant.—Madrid.

SASTRERIA
VIDAL

Arco del Teatro, 19, entresuelo, 2.^a
BARCELONA

ESPECIALIDAD
EN EL
CORTE de PANTALON de TALLE
y
TERNOS DE CORTO

EL TOREO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid y provincias.	Extranjero.	Ultramar.
Trimestre: 2 pesetas.	5 francos.	1 peso.
Un año: 8 íd.	15 íd.	3 íd.
Número atrasado del año corriente. 25 cénta.		
Idem íd. de años anteriores 50 íd.		

MADRID: IMPRENTA DE EL TOREO

Plaza de San Javier, 6.—Calle del Rollo, 9.

el toro haya de ser retirado al corral por no haber podido el espada darle muerte en el tiempo prefijado; que es vergonzoso el espectáculo que, por salvar la mala reputación de un matador imperito, se ha ofrecido á la concurrencia en ocasiones, martirizando todas las cuadrillas al toro, á fin de que no se le lleven los cabestros, y proporcionando disturbios é insultos á la Presidencia por la manifestación de contrarios pareceres.

Nada se ha innovado respecto de las puyas de las garrochas, que continuarán siendo como las que desde hace mucho tiempo vienen usándose en la Plaza de Madrid, sin protesta de ganaderos ni de lidiadores, y que consultan frecuentemente otros circos, cuando en ellos se promueven resistencias, para decidir sin apelación, considerándolas modelo reglamentario.

Acaso llame la atención de V. E. la prescripción comprendida en el art. 15 respecto á la obligación que se impone á la empresa de entregar una cantidad equivalente al valor de los toros que no puedan ser lidiados, por causa del temporal, una vez empezada la corrida; pero si se atiende á que el empresario al fijar el cartel y percibir el importe de los billetes, celebra con el público un contrato por el cual se obliga á sacrificar, lidiándolos, determinado número de toros, justo es, que así como cobró el precio por todos, entregue cuando menos el importe ó valor de dichas reses no lidiadas á la otra parte contratante, que para este caso representará la Beneficencia. La empresa nada pierde, puesto que enagenados los tenía al vender los billetes,

que es el acto de la constitución del contrato antes bien gana, puesto que se ha fijado en corta cantidad el valor de los toros, y no es pequeño el lucro que le queda ahorrándose los caballos que pudieran morir en el combate. No han titubeado, pues, los que suscriben, en proponer la inclusión en el Reglamento, de dicho artículo 15.

Había de tratarse de la cuestión de las alternativas, sobre la cual *no hay precepto legal escrito* y que se ha debatido de mil maneras y con diversos argumentos en todos los círculos taurinos, y en casi todos los periódicos de España. Del estudio de Reglamentos y de lo expuesto en público, sólo puede asegurarse que plazas en que por costumbre antigua se consideraron con derecho de preferencia los toreros que en ellas obtuvieron esa investidura, no están dispuestas á tolerar la más mínima infracción de ese *derecho por tradición*: que otras plazas importantes, aunque sin historia por ser de creación moderna, quieren también obtener igual preferencia para los matadores, que en ellas adquieran la alternativa; y que hasta Plazas de poblaciones sin importancia, y del último orden en el Censo, quieren igualarse á las principales. Los toreros no están acordes en totalidad con una sola opinión: bien es verdad que es mucho pedir á un diestro que vive del producto de sus contratos en todos los pueblos, que elimine ninguno, puesto que en él se le cerraría la puerta ó sería mal recibido. No es de este lugar, y sería ofender la ilustración de V. E. exponer aquellos fundamentos, ni aquellas razones, en que tanta parte llevan el